

FRANCISCO FERNANDEZ MARUGÁN

Adjunto primero del Defensor del Pueblo. Intervención abreviada

Como verán, el título de la mesa redonda es ambicioso. Pretendemos comprender el contexto global que nos llevó el pasado año a la crisis más grave de refugiados desde la II Guerra Mundial. Más de un millón de personas cruzaron el Mediterráneo como refugiados e inmigrantes y más de 60 millones de refugiados y desplazados internos se han contabilizado en todo el mundo. El desencadenante inmediato fue la crisis en Siria y los conflictos bélicos en otros lugares.

Las tendencias que se aprecian en la demografía, el cambio climático, la pobreza o la globalización de los transportes y las comunicaciones indican que la combinación de factores no va a detener en un futuro próximo la afluencia de migrantes y refugiados a Europa. Sin embargo, queremos también, como dice el título de la mesa redonda, analizar el impacto y las oportunidades que la llegada de refugiados puede tener en las sociedades europeas.

Por todo esto nos ha parecido útil convocar hoy aquí a personas que conocen bien distintos aspectos de este problema. Es más, creo que es la primera vez que en un acto como este se sientan a reflexionar conjuntamente personas que vienen de las corporaciones locales, de las comunidades autónomas, de la Administración Central del Estado, diputados, Defensores del Pueblo, de Galicia, del País Vasco, de Andalucía, representantes también de defensorías de Valencia y de Castilla y León. Con todos ellos participan igualmente representantes de organizaciones no gubernamentales que trabajan en este sector.

Deberíamos aprovechar esta primera oportunidad para hablar de estas cuestiones, intercambiando las opiniones de los unos con los otros. Lo vamos a hacer con rigor, hay cuatro personas que van a intervenir, yo les pido encarecidamente que se ajusten al tiempo.